

ANÁLISIS

SITUACIÓN DE LOS ABOGADOS



Las dependencias del Colegio de Abogados de Palencia serán reformadas y, mientras tanto, se atenderá a los ciudadanos en un local habilitado en la plaza Abilio Calderón. / EVA GARRIDO

La crisis económica ha provocado serios problemas en la Abogacía

El descenso de casos y las tasas judiciales han afectado de forma importante a los profesionales del Derecho, en especial a los jóvenes que están empezando

• La situación ha llevado al aumento de abogados apuntados al turno de oficio. En Palencia hay 400 profesionales colegiados, de los que 280 están ejerciendo.

ESTHER MARÍN / PALENCIA

«Mal en lo económico, pero cada vez mejor en calidad, sensibilidad, competencia profesional y atención a los derechos de los ciudadanos y los nuevos problemas sociales. Esta es la principal conclusión del VI Barómetro Interno de la Abogacía realizado a abogados de toda España, entre los que figuran 150 entrevistas realizadas a profesionales de la región.

La actual crisis económica se está haciendo sentir en la situación financiera de los bufetes. De hecho, el 92% de los abogados ejercientes en Castilla y León reconoce que muchos compañeros están atravesando serias dificultades económicas, porcentaje muy superior al que refleja la encuesta elaborada a nivel nacional, que arroja un resultado que supera el 85%.

El presidente del Colegio de Abogados de Palencia, Santiago González Recio, comparte esta valoración y destaca que «la crisis ha supuesto una situación muy complicada para muchos abogados, especialmente para jóvenes y profesionales que empiezan en el oficio».

González Recio argumenta que, incluso muchas personas con amplia experiencia y años de ejercicio, «han notado la situación que se vive en los últimos años al descender de forma importante el número de casos».

Añade que a la situación económica se une el duro golpe que supusieron las tasas. El impacto de las tasas judiciales en 2014 provocó un aumento de los usuarios de Asistencia Jurídica Gratuita en los juzgados y tribunales.

«La gente se retraía a la hora de recurrir, pleitear o acudir a un proceso. A ello se suma el control de gasto de las empresas en determi-

nadas cuestiones de derecho en las que antes se invertía, lo que ha disminuido los ingresos de los profesionales», añade González Recio.

Por todo ello, el presidente del Colegio de Abogados de Palencia llega a afirmar que hay profesionales que «malviven» y que «lo están pasando muy mal». Santiago González teme por los pequeños despachos de abogados, «que son los que más están sufriendo».

Por todo ello, el aumento de abogados apuntados al turno de oficio, que en el caso de la Región es del 55% de los profesionales.

En Palencia, una gran parte de los 400 profesionales colegiados pertenece al turno de oficio, «pese a que las retribuciones son bajas».

CONTROL. Entre los datos que aparecen en el VI Barómetro Interno de la Abogacía se apunta que el 91% de los profesionales consultados cree que los gobiernos, del

LAS DECLARACIONES

►SANTIAGO GONZÁLEZ
DECANO COLEGIO ABOGADOS



«El estado de la profesión es bastante preocupante»

En opinión de González Recio, el estado de la profesión es «bastante preocupante». Destaca algunos aspectos como la reforma del Código Penal, que ha sido «profunda y complicada». A ello se suman las nuevas tecnologías que, aunque suponen avances y mejoras, «complican la forma de ejercer la abogacía».

signo que sean, muestran por lo general más interés en tratar de controlar a la Justicia o de influir sobre ella que en emprender una mejora a fondo de su funcionamiento que la modernice y la haga plenamente eficiente.

En el ámbito local, el responsable del Colegio de Abogados destaca que «en Palencia tenemos unos jueces estupendos en los que no influye el control del gobierno». Añade que «se debería dotar a la Justicia de más dinero».

TRASLADO. El viernes comenzó el traslado de las oficinas que el Colegio de Abogados de Palencia tiene en la capital. La intención es adaptar las instalaciones para mejorar el servicio a todos los que se acercan diariamente.

«La idea es hacer una reforma integral porque la distribución no está acorde con las necesidades de los profesionales y, en especial, de los palentinos que acuden en busca de asesoramiento y orientación», explica González Recio.

Está previsto que las obras tarden cuatro meses, tiempo en el que los trabajadores del Colegio seguirán prestando su servicio en un local de la plaza Abilio Calderón de la capital.

«Cada día se atiende una media de diez personas y veníamos notando que los espacios habilitados para espera, asesoramiento o información no estaban adaptados para una atención plena, lo que en este tiempo esperamos conseguir tras las obras», argumenta.

En estos momentos, en el Colegio palentino hay 400 profesionales, de los cuales 280 son colegiados ejercientes.